

EL C. GUZMAN DICE:

En esta lucha, como en todas las que nuestro Partido me ha encomendado, solo una cosa me guía; los intereses auténticos del pueblo, del cual salgo y en el cual vivo como obrero. Es en mi condición de obrero que sé de las angustias de nuestra clase trabajadora, de su sed de justicia económica y de su sed de cultura. Si el voto popular me lleva al Congreso, allí seré leal a los intereses de ese pueblo. Si no me lleva tengo mi puesto de lucha en el Partido Comunista, desde el cual seguiré, como siempre firme en la batalla y firme en mis ideales.

RODOLFO GUZMAN



Rodolfo Guzmán

El c. C. L. Sáenz dice:

Para nosotros, los militantes del Partido Bloque de Obreros y Campesinos, un puesto como el de candidato, a diputado, no es más que un puesto de lucha y de responsabilidad, y no una granjería.

Aceptamos esta designación que hizo nuestro Partido y aclamamos su voluntad a sabiendas de que con esta aceptación crecen nuestros deberes para con el partido del pueblo cuya representación nos honra.

Si obtenemos el triunfo electoral que nos dé un puesto en la Cámara de Diputados, llegaremos a ella a servir los intereses de nuestros electores, es decir del pueblo de Costa Rica.

No tenemos que explicar, ahora nuestros planes de trabajo en el seno de la Cámara; esos planes de trabajo son el programa de nuestro Partido, estructurado sobre la base de un estudio de los problemas nacionales y que tiende a promover en nuestra patria, corrientes nuevas en lo económico, en lo cultural y en lo moral.

Nuestra lealtad al pueblo, está ya probada y ella es la PASA a la P.A.G. CUATRO-



Carlos Luis Sáenz

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 378

SAN JOSE, COSTA RICA

Sábado 10 de Febrero 1940

¢0.10 Ejemplar

D. AGUSTIN GUIDO,

primer puesto en la papeleta del "Bloque de Obreros y Campesinos por la Provincia de Puntarenas.

No soy comunista, ustedes lo saben, pero no me siento incómodo en la papeleta de ustedes. Porque sé que el Bloque de Obreros y Campesinos está integrado por hombres honrados y no por pícaros.

A mi edad es muy difícil engañarse en política y se muy bien lo que estoy diciendo. Si me eligen iré al Congreso a luchar honradamente en las filas de la oposición y a colaborar con ustedes en la tarea de mejorarle sus condiciones de vida al pueblo de Costa Rica.

NOTA:—no nos fué posible conseguir la fotografía de don Agustín Guido.

VOTAD

POR

MANUEL MORA V.

El C. Fallas dice:



Carlos Luis Fallas

Si llegara al Congreso, haría allí la labor que debe hacer un obrero comunista, es decir, un obrero, que no ha renegado ni sabe renegar, de su clase: la de defender constantemente los intereses del pueblo.

Como todo el país lo sabe, sin importarme un pito las consecuencias, he sabido ponerme a la cabeza del movimiento

huelguístico más importante de la Historia nacional, para arrancar a la United Fruit Co. mejores condiciones de vida para sus trabajadores y más altos precios para la fruta de nuestros pequeños productores. He sido siempre, pues, un luchador anti-imperialista. Si llego al Congreso, mi curul, como la curul del compañero Mora, como la curul de cualquier otro camarada que resultare electo, servirá para defender los intereses nacionales y meter en cintura a las compañías imperialistas. Nadie debe dudar de que si he sabido luchar contra la United en los propios bananales, también sabré luchar contra la Bond and Share desde un asiento congressional. En síntesis, actuaré en el Congreso, si el pueblo me lleva a él, en la misma forma que ha actuado el compañero Manuel Mora, siguiendo su misma norma de conducta. Esto quiere decir, que allí seré lo que siempre he sido, un obrero que lucha por la liberación de su país y por la liberación de su país y por la liberación de su país de las garras económicas y políticas del imperialismo.

EL CANDIDATO del 'Bloque de Obreros y Campesinos' Manuel MORA dice:



El C. Ferreto dice:

¿Qué clase de labor haría Ud. si llegara a la Cámara de Diputados?—le preguntamos.

Pienso que si eso llegara a ocurrir, mi labor se desarrollaría de manera de complacer las aspiraciones y desde luego las necesidades más urgentes del pueblo costarricense en general y particularmente del pueblo herediano. Procuraría no defraudar a ninguna persona honrada de mi provincia que hubiera depositado su voto en mi favor en la esperanza de que mi curul fuese utilizada para servir los intereses de las mayorías, esto es, de los hombres de trabajo, de la ciudad y del campo. Seguiría el surco abierto PASA A LA P.A.G. CUATRO



Arnoldo Ferreto

"La pelea ha sido muy dura porque hemos tenido que batirnos con todas las fuerzas de la reacción confabulada. Hemos hecho nuestra campaña sin dinero y a base de enormes sacrificios. Pero la hemos hecho y los profesionales de la política y los millonarios no se han comido el festín en paz. Ahora viene la segunda parte de la pelea: la jornada electoral. La haremos con las uñas—como dice nuestro pueblo—pero también la haremos. Espero que los trabajadores se constituirán espontáneamente en fiscales para impedir que el fraude no frustre nuestras representaciones en la Cámara de diputados y en los Municipios.

—¿Y en cuanto al resultado final qué nos dice?—
—Las urnas no serán un reflejo de la voluntad popular porque los falsificadores de elecciones ya están trabajando y tienen el Poder en las manos. No obstante eso, obtendremos un triunfo que sorprenderá a los enemigos del pueblo.

Entodo caso lo más importante para nosotros está conseguido: la simiente está depositada en los surcos. Cuando vengan las primeras lluvias germinará y dará frutos de democracia y de bienestar para todos los costarricenses.

—¿Y sus propósitos como gobernante, compañero?—
—No es todavía el momento de hablar de eso. Pero alguna vez llegará un gobierno auténtico del pueblo y entonces verán que no somos ni bandoleros, ni enemigos de la religión, sino amigos de la justicia y de la libertad.

Nuestra fórmula de gobernante la ha sintetizado nuestro partido en esta frase "Mano de hierro! Pero no mano de hierro para oprimir ni para despojar, sino mano de hierro para libertad y hacec de nuestro pueblo un conglomerado de pequeños propietarios. Mano de hierro para acabar con el desbarajuste nacional. Mano de hierro para sanear a los pícaros. Mano de hierro para meter en cintura a los poderosos y hacerle justicia a los humildes"

Don LISIMACO LEIVA, candidato en la provincia del Guanacaste en la papeleta del "Bloque de Obreros y Campesinos"

Pese a nuestros deseos, el fuerte trabajo de la campaña electoral nos impidió ir a la provincia de Guanacaste, lo mismo que dirigimos a nuestro candidato Lisimaco Leiva, para obtener sus declaraciones.

—Sin embargo, diremos unas palabras acerca de él.
—Lisimaco Leiva, fue uno de los más destacados y decididos luchadores de la Confraternidad en la campaña electoral pasada. Nuestro candidato, figuró como segundo en la papeleta del Dr Vargas y este puesto, lo conquistó con su abnegación y espíritu de lucha. Al convertirse Confraternidad, por la incapacidad de sus jefes, en tureca del calderonismo, Lisimaco aceptó un puesto en nuestra papeleta. Puesto desde el cual librará una nueva batalla por el bienestar de su provincia, y de los trabajadores de todo el país.

Por donde ha pasado el candidato del BLOQUE DE OBREROS Y CAMPESINOS, c. Manuel Mora, el calderonismo sale con el rabo entre las piernas

EXITO ROTUNDO EN PUNTARENAS

La jira hecha por nuestro candidato a la presidencia, Manuel Mora, por la provincia de Puntarenas, fué un éxito rotundo alcanzado por nuestro Partido en esa provincia.

EN MIRAMAR

La reunión de Miramar nuestra fué una barrida total para el Calderonismo. El pueblo entero asistió a escuchar a nuestros candidatos, dejando solos a los oradores del partido calderonista. En Miramar nuestros amigos tuvieron que convenirse que pese al guaro que andaban repartiendo, la gente no tenía ningún interés en escucharlos sus viejos y gastados discos y que en cambio aclamaba a nuestro candidato.

EN ESPARTA

En Esparta, la comisión calderonista se nos adelantó, y Memitto Padilla, que aquí en

S. José es el dueño de la gota de leche, allí era el dueño de los barriles de guaro. Se pusieron a repartir, por lo tanto, licor a diestra y siniestra con el objeto de embriagar a la gente y que nos hiciera bochinche. Pero el tiro les salió por la culata, pues en tanto que el pueblo nos escuchó respetuosamente a nosotros, los borrachos que ellos tenían en su reunión se disgustaron entre sí, uno de ellos le arrancó al otro la oreja de un navajazo.

EN PUNTARENAS

La reunión que celebró en Puntarenas nuestro candidato, sobrepasó en mucho a nuestras mayores ambiciones. Los calderonistas habían enviado, con su estupidez característica, una comisión compuesta por Memitto Padilla, Toledo y un Sr. Fournier. Creyeron los calderonistas que con esos tipos, que no sirven ni para hablar en un billar iban a con trastrear a nuestro candidato.

El resultado los llevó a la realidad. Mientras nuestro candidato celebraba una reunión con más de tres mil personas que le aclamaban delirantemente, Memitto Padilla se dirigía con su voz de pito a las escasas 100 personas que apenas pudieron rejuntrar, no obstante que ofrecieron como espectáculo una película gratis.

El pueblo entero de Puntarenas, que presenció nuestra reunión, sabe que lo que decimos aquí es absolutamente

exacto. El pueblo de Puntarenas sabe que nuestros partidarios son de carne y hueso, y no firmas obtenidas mediante chantaje y la imposibilidad de reclamar de los difuntos como las listas de adhesiones del calderonismo.

La reunión de Puntarenas terminó con un entusiasmo de lirante, y centenares de personas llegaron a dar su adhesión a nuestro candidato después de esta espléndida reunión.

En Cartago echaron mano a argumentos parecidos a los que usa el Dr. Eduardo Fournier en sus ridículas peroratas por radio: HUEVOS PODRIDOS, NARANJAS, HOJAS SUELTAS y un BAILECITO

Con la asistencia de nuestro candidato a la presidencia y con la asistencia de nuestros más destacados oradores, se celebró antenoche un mitin enorme en Cartago, con el que se cerró nuestra campaña en esa provincia.

Los calderonistas, en el colmo de la desesperación, hicieron todas las maniobras a su alcance para impedir esta demostración de nuestra fuerza. Hicieron organizar un baile con una repartidera de guaro gratis. Esa fue su

principal argumento en contra nuestra, y además publicaron una hoja suelta en la que nos injuriaban. Pese a estos "argumentos" del calderonismo, el pueblo de Cartago, que quiere llevar al Congreso hombres libres e

independientes, asistió en masa a nuestra gran reunión. Los oradores fueron aplaudidos en forma delirante y cuando habló Manuel Mora vibró una ovación atronadora. Los calderonistas trataron de hacer incidentes, primero

llegando a repartir hoja sueltas, que eran arrojadas a la cara por los asistentes de la reunión. Ante este fracaso, mandaron unos horrachines a tirar nos piedras, pero ante la enérgica protesta que presentamos a la policía ésta los hizo

retirarse y nosotros terminamos tranquilamente esta enorme reunión que nos ha demostrado que el pueblo de Cartago está de lleno con nosotros.

EN OROTINA Y SAN MATEO LOS COMPAÑEROS CARBALLO Y FERRETO DERROTARON A LOS ORADORES DEL CALDERONISMO

LA URUCA, SAN ANTONIO, SAN MIGUEL DE DESAMPARADOS, SAN FRANCISCO DE DOS RÍOS, bahartes inmovibles de nuestro Partido

El sábado 3 fué nuestra última reunión en la Uruca. Mitin arrollador. Toda la clase campesina del primer distrito de la capital en masa esperaba a la Comisión del "BLOQUE". Por contribución popular estruendosas bombetas anunciaron nuestra llegada. Hablaron en nombre del Partido, la c. Luisa González y el c. Llubere. Nuestro primer candidato a la papeleta de diputados, c. Guzmán, era esperado con gran impaciencia.

DESAMPARADOS entero en nuestras filas: el ricardismo en masa nos acuerpa. Nuestro mitin el viernes en San Miguel fué un éxito rotundo. Pese al atraso involuntario

habido, el pueblo nos esperaba. Hablaron en nombre del Partido los cc. Guzmán, Luisa González y Oscar Bermúdez.

Nuestra reunión política en San Antonio de Desamparados merece mención especial. Aunque el Agente de Policía tenía órdenes expresas de no dejarnos hacer reunión esta se verificó desde el frente de la casa de la familia Alvarez. En los tres intentos juntos de reunión que ha tratado de hacer el calderonismo, han llegado a tener lo que de hacer el calderonismo no han conseguido tener lo que en esta reunión tuvimos nosotros.

Con gran interés fueron escuchados nuestros oradores: c. Bermúdez, c. Edgar Brenes y el c. Llubere.

En San Antonio nuestro triunfo será arrollador. Al final nuestra reunión fué acogida con grandes vivas a nuestro Partido y a nuestro candidato presidencial, c. Mora, quien no pudo asistir por hallarse ese día en la región del Pacífico.

Domingo 4 a las 6 de la tarde en San Francisco de Dos Ríos. Con gran atención fueron escuchados nuestros: c. Llubere y c. Guzmán, primer candidato en la papeleta de diputados. Aunque el calderonismo, con órdenes expresas, trató de hacernos incidente, el público no se dejó provocar aunque al final tuvo que intervenir el Sr. Agente de Policía para alejar a un borracho calderonista.

¡Alerta Barbeños! PESAME

Los traficantes calumniadores del Calderonismo con sus malas artes han venido engañando al pueblo con ofrecimientos que nunca se ven y, después de haber satisfecho sus ambiciones personales se rieñ del pueblo conchó, como ellos suelen llamarlo.

Estos son los políticos de estómago, que no quieren al pueblo, lo que quieren es el

hueso la prebenda personal; parásitos del presupuesto nacional; No teniendo apoyo en la clase trabajadora que los respaldaría por mentirosos, han buscado las conocidas artimañas de ofrecimientos y más ofrecimientos, y de calumnias y más calumnias. Lo q' nos duele profundamente es que el cura Blancor por el que sentimos profundo respeto,

se diera a la tarea de atacar desde el púlpito a los comunistas y que exortara a los feligreses para que siguieran y votaran por Calderón Guardia, haciendo creer que éste era el Dios de la tierra; que el pueblo debía compactarse alrededor de este candidato, pues tendrían escuela, macadam a San José de la Montaña y no solo el cielo con las estrellas.

Trabajadores: ¿cómo es posible que estos representantes de Cristo en la tierra conviertan el púlpito en tribuna política en favor de los poderosos?

Trabajadores: no desmayemos. Vamos con el estandarte cual tea del soldado Juan que simboliza la libertad, el derecho y la justicia social; no olvidemos que el derecho y la

justicia no habrá quien la obstaculice, tarde o temprano brillará para bien de la clase esclavizada de Costa Rica. ¿Queréis salvar vuestros intereses? Votad por Manuel Mora, centinela de la libertad y de la Democracia Costarricense.

Unos barbeños

Barba, febrero de 1940.

"Trabajo" presenta al compañero Hipólito Brenes y a su familia, el más sentido pesame por la muerte de su señora esposa y pariente doña Florinda de Brenes, ocurrido el 5 de los corrientes.

Importantes instrucciones de última hora para los Fiscales

El Fiscal del Bloque debe pedir al Presidente de la Mesa, cuando se haga el recuento, que en un paquete por separado remita los votos que reciba para computar, al Presidente del Gran Consejo Electoral Nacional, en un sobre sellado y certificado. Ese hecho debe constar de manera clara en el acta oficial de la Junta. Así lo dispone el Decreto No. 10 de 7 de Feb. corriente, (ver Gaceta No. 31 de 8 de Feb. dicho. Esa cuestión es de importancia.)

Presentes todos los Luchadores

en la gran batalla que por una vida sin miseria para el trabajador, dará mañana ONCE DE FEBRERO, el pueblo de Costa Rica

Mañana serán las elecciones para Presidente de la República y para diputados y Municipales por un periodo de cuatro años. Los enemigos de las masas laboriosas del país los enemigos del progreso de la nación, por medio del capital y por medio de la imposición oficial han tomado todas las posiciones que han podido, para combatir al pueblo, para impedir un triunfo definitivo y categorico de las fuerzas honradas de la nación. Los atropellos sufridos por el electorado en esta campaña política, que se han excedido en mucho a los atropellos de otros años, se deben, fundamentalmente, a que se han dado

cuenta de que los trabajadores del país comienzan a despertar y amenazan terminar con sus negocios ilícitos y con sus explotaciones inhumanas y desonestas. El movimiento de los "camisas blancas" que se formó en torno de don Ricardo Jiménez Oreamuno, demostró a los enemigos del pueblo que éste despertaba ya y pedía justicia. Le demostró a los enemigos del pueblo que ya no servirían sus viejas aritméticas de comprar votos y repartir guaro para obtener el triunfo. Fue por esto que acudieron a la violencia y a la extorsión para liquidar el movimiento de las "camisas blancas" y la candidatura de don

ricardo Jiménez, que en unas elecciones libres hubiera conquistado el Poder. Los calderonistas después de liquidar por la violencia la candidatura de don Ricardo Jiménez, han preparado por medio de su gran elector, Manuel Isaac Ugalde la falsificación de decenas de miles de votos y han hecho aparecer como partido suyos, por medio del chantaje político, por medio de la amenaza y la extorsión, a miles de ciudadanos. Los calderonistas cuentan con las Juntas Electorales, y tienen a su disposición la máquina gubernamental para hacer cuantos chanchullos necesiten para su triunfo. Sin embargo, a pe-

sar de los muy pocos rezagos de legalidad que quedarán a estas elecciones, el pueblo de Costa Rica, con el "Bloque de Obreros y Campesinos" a la cabeza, dará una de las batallas más importantes y decisivas en su lucha por la conquista del progreso y el bienestar de la nación. A pesar de que serán los chanchullos y los fraudes los que decidan en su mayor parte el resultado de las elecciones, lo que decidirá el futuro del país y el progreso de la nación será la actitud que el pueblo tome frente a estas elecciones. Y la actitud que tomará el pueblo de Costa Rica frente a

estas elecciones, será por lo que estamos viendo, una posición viril y valiente frente a la imposición oficial. El pueblo de Costa Rica no se portará como un rebañito viril, sino que se enfrentará a la imposición oficial. No importa que los votos los falsifique el Registro Civil. Lo importante es que el pueblo de Costa Rica no se dará mansamente, sino que los obligará a falsificarlos. No importa la cantidad de diputados que ellos obtengan. Lo importante es que nuestro pueblo pese a las condiciones, casi absurdas de ilegalidad que rodean estas elecciones, impondrá sus representantes en

el Congreso y en los Municipios, a pesar de todos los fraudes y a pesar de todos los chanchullos. No importa que el día de las elecciones el calderonismo haga derroche de inmoralidad y de dinero para prostituir conciencias y para degenerar, campesinos. Lo importante es que el pueblo hará derroche de abnegación y sacrificio, de resolución y coraje, para hacer oír su voz. Pero es necesario que esta reacción del pueblo, es necesario que esta protesta que hará oír el país el día de las elecciones, no pueda ser acallada. Es necesario que el Bloque de Obreros y Campesinos que encabeza esta lucha del pueblo, lleve hasta el límite su sacrificio y dedicación, para que se oiga muy claro la voz del pueblo en este día, y para que se vean también muy claros los chanchullos y los fraudes del calderonismo. Es necesario que todos los militantes se armen este día de todo su valor, de toda su inteligencia, de toda su fuerza de sacrificio, para demostrar al país con una claridad nitida, cuál es el verdadero resultado de estos comicios, y cuál es el resultado que la imposición oficial nos impone. Es necesario que cada elemento de nuestro Partido se decida ese día a cumplir cualquier misión que le encomiende y que se decida a cumplir no de cualquier manera sino en la forma más eficiente posible. Qué el día de las elecciones nuestro Partido sea una organización formidable que vigile todos los movimientos del enemigo. Que denuncie los fraudes, de los enemigos en el momento mismo, de cometerse el delito y que no deje pasar, ni descuide por negligencia ninguna oportunidad de defender la voluntad verdadera del pueblo. Ningún elemento del partido debe perder, su tiempo mañana. Ningún elemento del Partido debe limitarse a votar. Nuestro Partido necesita de todos sus miembros, y todos sus militantes deben estar presentes en las locales del Partido el día de las elecciones, dispuestos a cumplir las comisiones que se les encomiende. Cuando más decidida sea la cooperación de los militantes del Partido y más eficaz su labor, tanto más brillante será el triunfo que obtenga mañana el pueblo de Costa Rica y tanto más formidable y respetada será nuestra organización.

Un campesino, un intelectual, un obrero y un pequeño comerciante

razonan su voto en favor del Bloque de Obreros y Campesinos

Votar por el calderonismo es afilar cuchillo para nuestro propio pescuezo, dice el c. Manuel Solís.

Manuel Solís es uno de los campesinos más conscientes con que cuenta el campesinado costarricense. Ha sido también un luchador constante. A nuestra pregunta de por qué vota por nuestro Partido, nos ha contestado: —Porque es el único Partido en donde yo veo que el campesino costarricense tiene posibilidades de luchar con éxito por el mejoramiento de su vi-

da. La ignorancia en que vivimos, a pesar de que dicen que en Costa Rica hay más maestros que soldados, y la esclavitud que significa nuestro trabajo de labrar la tierra, son los que nos mantienen a los campesinos con esta venda en los ojos, que no nos deja ver la realidad en que vivimos. Votar por el calderonismo es afilar cuchillo para nuestro pescuezo, porque es llevar al

Congreso diputados defensores de los intereses de los grandes tagarotes. A mí me da vergüenza cuando veo un peón dispuesto a votar por la papeleta que postula a un Teodoro Picado que fue uno de los abogados de la United que defendieron a la Northern cuando lo de la catástrofe del Virilla y alahuetearon a esta Compañía para que diera a las familias de las víctimas indemnizaciones ridículas, como si los muertos en aquella tragedia hubieran sido caballos viejos de carretón; por una papeleta que postula a un Ernesto Martín que patrocinó aquella estáfa en el Guanacaste. Lo que pasa es que el campesino ignora estas pillerías. ¡Y pensar que estos politiqueros han venido desmoronando al pueblo, enseñándolo a venderse por una camisa o por dos colones! Si los campesinos se dieran cuenta de que la camisa y los dos colones salen de sus fuerzas! Si se dieran cuenta de que del mismo cuero salen las correas, pensarían más antes de vender su voto, que ayudaría a encaramarse a un fulano que en el Congreso va a defender a los grandes finqueros para que no paguen impuestos y va a votar en favor de los impuestos que han de abrumarnos a nosotros los trabajadores.

Si el Partido de Uds. fuera el peli-gro nacional que se dice, ese Partido no existiría, no porque Gobierno alguno lo impidiera sino porque el pueblo de Costa Rica no es miope.

Hemos buscado a don José Francisco Trejos que es uno de los intelectuales costarricenses que gozan de independencia para poder decir públicamente su modo de pensar y de sentir. Don Paco Trejos—como familiarmente se le llama es un gran estudioso de la historia de Costa Rica y ha escrito muchas páginas interesantes sobre ella. Recientemente publicó un ensayo, sobre el "Origen y Desarrollo de la Democracia en Costa Rica". El haber estudiado y meditado sobre nuestra historia, hace que para nosotros sean doblemente estimables sus juicios sobre nuestro movimiento. Es un costarricense que no habla a humo de pajas como están hablando tantos enemigos nuestros. Tampoco su opinión espera paga. Es una opinión desinteresada. Es el juicio de un intelectual costarricense honrado y nosotros nos sentimos orgullosos de este juicio que no ha sido dado a cambio de la oferta de un hueso ni de una prebenda: NO SOY COMUNISTA, pero fiel a mis ideas políticas, como demócrata liberal, mi voto será por la papeleta del Partido Bloque de Obreros y Campesinos, y en vista también de que la única elección que nos queda a escoger, a quienes no estamos con el movimiento oficial, es la de diputados; que por lo menos vayan a la Cámara algunas personas que sean verdaderos representantes del pueblo, electos de verdad es decir, electos por el pueblo y no por un Concclave impuesta por la oligarquía reinante.

Y daré mi voto sin escrupulo alguno, porque creo que toda esa campaña de difamación contra el Partido Bloque de Obreros y Campesinos, es pura especulación política del momento, que pasadas las elecciones nadie se ocupará más de atacarlos porque el objeto primordial que es la distribución del presupuesto nacional, ha sido conseguido. Yo conozco bien a los dirigentes del equivocadamente, llamado Partido Comunista de Costa Rica, y tengo la convicción íntima, de que estas personas son genuinos costarricenses de sangre y de tradición. Además son personas cultas en amplio sentido, preocupadas de verdad por el mejoramiento y bienestar social de Costa Rica. El paso de algunos de ellos por la Cámara de Diputados así lo ha demostrado. Espíto, todo lo que se ha dicho en contra de Uds. es por cálculo político. Si en verdad fuera el peligro nacional que se dice, estoy seguro que el Partido no existiría, no porque gobierno alguno lo desbarate, sino porque el pueblo de Costa Rica no es miope, y además porque no hay costarricense capaz de traicionar a la patria formando filas en un partido de indignidad.

Soy un hombre responsable de mis actos, hijo de hogar honorable y padre de familia y no podría apoyar un Partido en cuyo triunfo no viera una segura esperanza para la cultura de mis hijos.

Gilberto Cubero Hernández es un obrero zapatero, luchador decidido y leal a su clase. A la pregunta que le hicimos: ¿Por qué apoya nuestro movimiento?—nos contestó: —Porque me he dado cuenta de que en las papeletas del "Bloque de Obreros y Campesinos", figuran nombres de personas honradas e inteligentes que basadas en el Programa del Partido, respaldan mis intereses de ciudadano obrero. —¿Y Ud. no tiene desconfianza en los dirigentes de nuestro movimiento? —Como hasta la hora no ha habido entre estos dirigentes ningún traidor, no tengo ninguna desconfianza en su sinceridad. A mí me parece muy curioso cuando encuentro entre los pocos obreros que militan en el calderonismo, alguno o algunos que disculpan su servilismo o su debilidad diciendo, que no están con nosotros porque Manuel Mora y los otros compañeros que se hallan en la dirección del Partido, son unos vividores y unos logreros, y que

a ellos no los cogen de suaves. Lo divertido es que apoyan la papeleta en que están Teodoro Picado y Ernesto Martín que son bien conocidos como logreros y vividores auténticos, mientras que en las nuestras aparecen individuos que no han sido cogidos nunca logrando nada a expensas del pueblo. A quienes sólo han actuado honradamente en las tareas que el pueblo les ha encomendado, les tienen desconfianza: en cambio les tienen confianza absoluta a quienes sí han demostrado que son capaces de usufructuar a expensas de los trabajadores. Por suerte, que el número de estos trabajadores serviles, va siendo cada vez menor. —¿Siente Ud. apoyo para la cultura de los trabajadores en nuestro movimiento? —Está claro que la siento. Soy un hombre responsable de mis actos, hijo de un hogar honorable y soy padre de familia y no podría apoyar un Partido en cuyo triunfo no viera una segura esperanza para la cultura de mis hijos.

Yo invito a todos los campesinos honrados a que mediten mucho antes de dar su voto. Piensen que las papeletas del Bloque Obreros y Campesinos presenta nombres de gente honrada que nunca ha dado motivo para desconfiar de ella, gente que respalda un programa que es una garantía para los campesinos costarricenses.

Estoy con el Bloque de Obreros y Campesinos porque es el único que puede ofrecernos garantías dentro de su programa a los pequeños comerciantes.

Don Juan Vargas es un pequeño comerciante que siempre ha estado con nosotros. Le hemos preguntado la razón por la cual se enfiló en nuestro movimiento, y si él no teme que "los comunistas" lo despojemos de su pequeño haber. —No son los comunistas los que despojan a los pequeños agricultores ni a los peque-

ños comerciantes — nos contesta. — Son los bancos y las grandes terratenientes agrupados por cierto dentro del Calderonismo. Ya ven ustedes, no han sido los comunistas los que despojaron de su hacienda a don Rafael Vargas Quirós: fue una casa fuerte, que con seguridad odia al comunismo. PASA A LA PAG. CUATRO.

Un campesino, un intelectual, un obrero y un peque...

A continuación van algunas de las declaraciones, que alrededor de sus intereses nos hizo este pequeño comerciante.

—Yo creo que no hay ningún comerciante en pequeño, que no sienta y muy especialmente ahora, que cada día aumenta el peligro de verse amenazado en sus intereses. Hoy, casualmente me decía un compañero de comercio, que ya no se podía trabajar, pues los mayoristas, en vista de la poca venta, vendían hasta por libras o por piezas la mercadería, con lo cual nos ocasionan no sólo la pérdida de la venta, sino que al cliente le resulta más barato comprar comprar a los mayoristas. Ante esta situación, cabe analizar cuál será nuestro futuro dentro de la desorganización, en que vivimos. El que tiene más dinero trata de arruinar al más pequeño; los precios por las nubes; la competencia es tan grande que ya casi no nos queda nada y siempre tenemos encima los impuestos, el local, el empleado además de nuestras obligaciones. Al gobierno defensor de los intereses del pueblo, nada le importa nuestra suerte y los comerciantes que estamos tan ligados como con el productor como con el consumidor, sabemos cuáles son las dificultades de una u otra parte, y si analizamos la situación de los dos sectores, llegamos a la conclusión de que sólo hay un remedio: la organización. No podemos vivir en medio de esta anarquía. Como no hay control de la producción ni de nada, todo resulta un problema difícil de resolver. A veces perdemos por que al comprar arroz, frijoles o maíz, resulta que muchos campesinos han sembrado bastante de aquello que nosotros hemos comprado y como hay mucha oferta, los precios a que vendemos, tienen que ser muy bajos. En realidad nadie sabe cuánto se consume y cuánto se produce de cada cosa. Otro problema para nosotros los comerciantes al por menor, es el de los consumidores: unas veces tienen con qué comprarnos y otras no, o tienen que emigrar a otro lado, en busca de trabajo en fin, nuestra situación en un problema muy serio, como le decía anteriormente.

Analizando yo toda esta anarquía y todos estos problemas, he llegado a la conclusión que sólo nos queda un camino: el de buscar un gobierno que nos garantice, hasta donde sea posible dentro de las condiciones del país. Está bien, que no hagamos capital, pero que podamos trabajar con más seguridad. Un gobierno puesto por el

gran capital, no puede defender al gran capital. Por consiguiente, debemos buscar nuevos horizontes y hombres honorables que presenten al pueblo y un programa de la defensa y no simplemente a un hombre que podrá ser muy bueno, pero que sólo ofrece garantías al gran capital. Que no tengamos que estar supeditados a los artículos de primera necesidad importados. Ya ustedes ven, hay una ley que prohíbe vender el azúcar a más de diez y siete colonas el quintal y sin embargo lo estamos pagando a más por que el mismo gobierno se encargó de atropellar lo está para vender el que él había comprado y que nosotros hemos tenido que dar a quince céntimos libra y nos lo vendió diez y siete cincuenta el quintal. Y si fué el arroz, los frijoles y hasta el maíz hubo que importarlo, por que aquí no hay estímulo para el que trabaja, sino para el capitalista. Este, tiene buenas carreteras para su finca, pero ya vemos que el pequeño productor de Puriscal o de San Carlos tiene que echarse en manos de los acaparadores que no tienen por donde sacar sus productos.

Hace poco recibí una carta de Guácimo donde hay unos trabajadores desocupados que quieren sembrar maíz para no estar sin hacer nada, y me piden que les fije unas mercaderías y que me las pague con la cosecha. Les parece a Ud. justo? Esos pobres hombre saben que si salen de allí van a pasar peor. Tal vez allí se han criado, allí han trabajado y sin embargo hoy me solicitan apoyo a mi para poder continuar viviendo en ese lugar.

Es por todo esto, que yo no puedo creer que quienes hasta aquí no han hecho nada por arreglar todas estas cosas, pueden hacerlo. A ellos no les conviene arreglar la situación. Se puede decir que prosperan dentro de la anarquía. Si son los mismos políticos de siempre que solo van tras una manada en el presupuesto y de ciertas prebendas. Todos aquellos hombres que de verdad queramos al pueblo de Costa Rica debemos uniros, y aprovechar esta campaña política para echar las bases de un partido en donde se unan todas las clases a las que no protege la democracia tal como la manejan los bancos y los grandes terratenientes agrupados dentro del Partido Calderonista.

Esto, en el Partido del Bloque de Obreros y Campesinos, porque es el único que puede ofrecernos garantías dentro de su programa.

EL OBRERO, el PEON, el Empleado PUBLICO

el pequeño Comerciante y el pequeño agricultor

que voten por las papeletas calderonistas, no harán otra cosa que afilar cuchillo para su propio pescuezo. Las papeletas calderonistas postulan hombres que en el Congreso apoyarán los impuestos que agobian al pueblo. Ya lo han demostrado así. Las papeletas calderonistas llevan nombres como el de Teodoro Picado que estuvo contra el pueblo costarricense en lo de la catástrofe del Virilla y el de Ernesto Martin que siempre ha estado en el Congreso en contra del pueblo costarricense.

Don Ricardo FOURNIER figura desteñida, llama fracasados y ENVIDIOSOS a los COMUNISTAS

Las personas encargadas de ponerle lustre al que calderonista son todas gente por el mismo estilo: Pollo Fernández, el Dr. Fournier, Thompson, don Mariano Tovar, To

ledito, don Ricardo Fournier, etc. etc.

Don Ricardo Fournier, diz que vino muy ardidio por lo mal q' le fué en Puntarenas en día pasados a la Comisión calderonista de q' él formaba parte, y anoche soltó por la razón el chorro de su tontería. Dicen que dijo que todos nosotros los comunistas éramos unos fracasados y que el c. Nier, un gran envidioso. Seguro, don Ricardo cree que él y su hermanito el Dr. don Eduardo Fournier son lumbreras del Foro y de la Medicina. ¡Ja, ja, ja, ja, ja, ja! y que tienen derecho a mirarnos a los que no hemos llegado allí como unos pobres insectos. Seguro que el c. Mora les debe tener gran envidia a

ellos por su extraordinaria posición q' ha llegado al cenit con esto de haber llevado las andas, en donde va el Dr. Calderón, lo que les permitirá conseguir un hueso con más carnia que éste que ahora están chupando.

¡Qué moralista el tal don Ricardo Fournier! Pareciera que él es un dechado de virtudes. Nos gustaría dar una ojeada por sus interiores, a ver cómo andan de limpios.

¡Qué idea más pobre acerca del éxito tiene don Ricardo Fournier! Se deduce de sus declaraciones que el éxito para él es mercancía barata. Pedimos a don Ricardo Fournier la receta que él ha empleado para tener éxito en la vida.

El c. CARLOS SAENZ...

VIENE DE LA 1a. PAG.

garantía granítica que tendrán nuestros electores para saber que sus votos servirán para llevar al Congreso de la República, hombres libres, hombres honrados y auténticos representantes de los intereses permanentes del pueblo de Costa Rica.

Los compañeros de Cartago que me han honrado poniéndome en el primer puesto de la papeleta por su Provincia, pueden estar seguros de que mi actitud en la Cámara, si a ella llegare, será la actitud de un combatiente vigilante y estudioso. Frente a los grandes intereses, creados, frente a la trama de la vieja política que impide el progreso nacional, frente a los representantes que en la Cámara acomodan los especuladores, los banqueros, los grandes terratenientes, mi acción y mi voz y mi conciencia será la voz y la acción de los intereses de la mayoría del pueblo; de los peones humildes, de los obreros, de los pequeños productores, de los empleados de comercio del comerciante en pequeño, del empleado público, modesto, del empleado de comercio.

Ante los problemas que se presentan pondré toda la capacidad que tenga para estudiarlos a conciencia y para proponer soluciones convenientes y prácticas que estén de acuerdo con la justicia, con el bienestar con la prosperidad de los costarricenses trabajadores.

Estoy seguro de que respaldado por el Partido del Pueblo, tendré la fuerza suficiente que me permita seguir la línea trazada en el seno de la Cámara por nuestros antecesores en ella; el compañero Efraín Jiménez Guerrero y el compañero Manuel Mora y que no me faltará la energía moral necesaria para actuar en defensa de los sagrados y permanentes intereses nacionales, que ambos compañeros siempre mantuvieron frente al cerco de los grandes intereses, frente a las artimañas de los politiqueros, frente a las calumnias lanzadas sobre ellos y sobre nuestro Partido.

El premio mejor que pueda tener en mi vida será, no el día en que por voluntad del pueblo llegare a la diputación, sino el día en que al salir de este cargo, o de cualquier otro, y aun de esta vida, pueda decir con tranquilidad plena de mi conciencia: ¡Pueblo de Costa Rica he sido leal a vuestros intereses, he cumplido con mi deber en la lucha por la instauración de una nueva Patria, más próspera, más feliz, más libre, más moral y más culta.

CARLOS LUIS SAENZ E.

Cartago, 6 de febrero de 1940.

¿Qué clase de labor ha...

VIENE DE LA Pág. 1a.

nuestro compañero Manuel Mora. Su norma de conducta, será la norma de conducta mía y la de cualquier otro representante que eligiera nuestro Partido. Los diputados comunistas seremos en la Cámara lo que ha sido Manuel Mora: una cuña metida por el pueblo en un organismo integrado por una aplastante mayoría de enemigos. Si en Heredia el pueblo lograra llevarme al congreso, haré allí lo que he hecho en la calle, lo que he hecho en todas partes: luchar por la defensa de sus intereses, servir a la patria de verdad, que no consiste precisamente en actuar como incondicional de los poderosos, sino en servir con lealtad al pueblo. La patria costarricense no es un ente abstracto; para nosotros la patria

brillante y noblemente por que se confunde con la nación. Ser vir a la patria es servir a la nación. Levantar las condiciones de existencia materiales de las clases laboriosas; mejorar el nivel d su cultura; crear en el pueblo una verdadera conciencia política; independizar al país económica y políticamente del imperialismo yanqui; construir una economía propia, con una verdadera agricultura y una verdadera industria nacionales. Crear las condiciones para que el pueblo viva con dignidad económica y moralmente. Esa es la síntesis de nuestro programa; por eso luchamos hoy y lucharemos mañana, en la Cámara de Diputados o fuera de ella, lo mismo da.

REPLICA al discurso del doctor Calderón Guardia HOY Sábado 10 de Febrero en la noche MANUEL MORA

5 minutos después de terminar el doctor Calderón Guardia el discurso de esta noche le contestará desde la RADIO UNIVERSAL de 1150 KILOCICLOS

No pierda esta réplica sensacional. Sintonice después de que el Dr. termine su discurso, la RADIO UNIVERSAL